
(　)内は人数・・・・１人が複数意見の場合あり
※ ： 議会広報委員会の意見

１　一番気になった（良い、悪いなど）記事

　　P2～3 定例会の内容～議員提出議案………………………(1)

　　P3 議員提出議案……………………………………………(1)

　　P5 録画放送…………………………………………………(1)

　　P7 一般質問　新図書館……………………………………(1)

２　その理由

３　全体の構成（見やすさ、記事量など）

　　１　良い………………(10)

　　　　・写真が多くなり見やすくなった………(2)

　　　　・コメントなし……………………………………………(2)

　　２　普通………………(6)

　　　　・コメントなし……………………………(2)
　　３　悪い………………(1)

　　P5  ＱＲコードですぐに録画へ行けること……………(1)

　　　　・補足説明も写真付きでしっかり説明してある………………(1)

　　　　・一般質問のページの見出しが質問と答弁の要旨が簡潔にまとめられていて解
　　　　　りやすくて良い………………(1)

　　　　・一つ一つの記事に空白があって見やすい……(1)

　　　　・文字の大きさ、写真などで構成され見やすい……(1)

　　　　・文字送りやイラストの入れ方はもう少し工夫できたのではないか。研修にも
　　　　　参加されたことであり、次号に期待する……(1)

　　　　　行政評価で「見直して継続が２項目」とあるが、4ページには３項目ある
　　　　　……(1)
　　　　　※全体では３項目ありますが、総務常任委員会の所管事業では２項目です。
　　　　　　４ページの表がわかりにくかったためと反省しています。

議会広報モニター意見の要旨　（第１４５号）

　　　　・P12 総務常任委員会の報告
　　　　「行政評価で厳しい意見」という見出しが育みの郷への評価に見える。

　　　　・今号に限らず良い………………(1)

　　　　・内容はさておき、字も大きく見やすい………………(1)

　　※編集改善に関する意見のみ記載し、議会や町政に対する意見は「６　その他気づ
　　　いたこと」の（編集とは直接関係しない意見だが貴重な意見）に記載しました。

　　　　・たくさんの項目があり読み応えがあった……(1)

　　　　・行間が適度、文字が大きい、必要な個所（文字）が濃くしてある、タイムリ
　　　　　ーな挿入写真に共感できる……(1)

　　P2～3  定例会の全体が分かりやすくまとめられている。地酒乾杯条例は、飲みた
　　　　くなるような写真が使用されている……………(1)

　　P3  議会改革の特別委員会の設置について、具体的な計画などのついても加筆がほ
　　　　しい。もっと大きく扱うべきではないか。地酒乾杯条例の写真スペースを縮小
　　　　してもよかったのではないか…………(1)
　　　　※次号（146号P13）に具体的な項目を掲載しました。

　　P7  住民にどのように理解を求めていくかといった質問に対して、ＳＮＳの活用、
　　　　ホームページを充実させてタイムリーな情報を公開していくといった情報発信
　　　　の方法についての発言内容の掲載が省かれている……(1)
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４　意味のわからないことばなど

５　改善したらよいと思うこと

６　その他気づいたこと

（編集とは直接関係しない意見だが貴重な意見）

　　・災害復旧工事が始まっているが、具体的に「町内に何カ所なのか、工事計画など
　　　知りたい」という声を聞く。智頭町内の工事計画を記載してほしい……(1)

　　・P4  議会が町へ政策提言　豪雨災害の早期復旧
　　　県は災害復旧工事の位置図を（ＨＰで）公開しているが、町も工事の優先度や危
　　　険度、町道の状況を（ＨＰに）掲載していただけると分かりやすい………(1)

　　・P3、5  地酒で乾杯条例
　　　地酒というのは智頭には２社くらいか。それは良いと思うがもっと味とか金額と
　　　かは考えているのか…………(1)

　　・P3、5  地酒で乾杯条例　　地酒で乾杯？　なぜ？…………(1)

　　・P3、5  地酒で乾杯条例　　ステキだ…………(1)

　　・P2  補正予算　小中学校へのエアコン設置
　　　夏が暑すぎて、子どもたちや先生方が授業に集中できなくて大変だったのでよか
　　　った……………(1)

　　　　・５段組でよいが、一般質問のページも上部の横ラインを削除して、１文字上
　　　　　から（他ページのように）揃えるほうが見やすくなるかも……(1)

　　・P3  給与条例の改正
　　　誰でも給与の多いほうが良いと思うが、多くなったときは頑張ろうという気持ち
　　　になるが、すぐに元に帰りやすいと思うのでどうかと思う……………(1)

　　・P2  補正予算　小中学校へのエアコン設置
　　　１億２９３５万円という大金に親しみがなく驚いた……………(1)

　　・次号の議会だよりがいつ発行されるのか。次号は〇月頃など記載してはどうか
　　　………………(1)
　　・上程された議案に対する議員の賛否が一覧表にされたら各議員の態度がよくわか
　　　ると思う………………(1)

　　・P11  一般質問　林業再生ビジョン
　　　平成20年３月に策定された「智頭林業・木材産業再生ビジョン」について詳しい
　　　内容を知りたい。この内容において特集を組んでもいいと思う…………(1)

　　・一部でレイアウトやページ構成ありきでフォーマット重視のように見受けられる。
　　　例えばP5の地酒で乾杯条例は、画期的で町民に知ってもらうべきと考えるならば、
　　　もっとインパクトをつけたほうが良い………………(1)

　　・P4 議会が町の事業を評価
　　　意見の趣旨が不明確な事業もあるが、その後どうなるのか、担当課も載せるほう
　　　が次につながると思う。上段の「議会が町へ政策を提言」とも連動したほうが効
　　　果があるのではないか。例えば石谷家住宅関連など……(1)
　　・P12、13  委員会視察
　　　視察後どのように対応されたかを知りたい。持ち帰ってどのように活かしている
　　　のか。（例１）金芽米は智頭町の農業と比べてどうなのか。（例２）国会議員へ
　　　の要望活動の効果、過去の要望で実現されたことなど。これらを掲載すると議会
　　　への関心が深まると思う……(1)

　　・議会報告会の様子も取り上げてはどうか。各地区の写真などがあると良い。住民
　　　にとっては自分の地区だけでなく他地区の取り組みをわかると思う……(1)
　　　※議会報告会の記事は前号（144号P14～15）に掲載しました。今年の記事は148号
　　　（10月下旬発行予定）に掲載予定です。
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　　・P4  議会が町へ政策提言　空き店舗の有効活用
　　　移住の方を中心に空き店舗活用も少し活発になっているが、空き店舗マップを公
　　　表し、積極活用できる配慮を願いたい。広さとか単価とか一覧表でもあれば、や
　　　ってみたい人もあると思う。少なくとも具体的な空き店舗・空家マップ情報を提
　　・P4  議会が町の事業を評価
　　　事業の成果がわかりやすい。すべてが継続や現状のままだが、終了する事業もあ
　　　るのか………(1)

　　・P4  議会が町の事業を評価　支え愛体制づくり事業
　　　支え愛マップは町民が理解する周知ができているか。高齢化時代、もう少し周知
　　　徹底をしたほうが良いと考える………(1)

　　・P9  一般質問　町営火葬場
　　　難しい問題だと思うがしっかり検証してほしい………(1)

　　・P7  一般質問　新図書館
　　　町の文化交流の場として大いに希望をもっている。ワークショップには不参加だ
　　　ったが、アンケートなどで参画している。住民皆が集える場所として大いに期待、
　　　楽しみだ………(1)

　　・ボランティアセンター
　　　鳥取市、八頭町、若桜町では市町または市町社協によりボランティアセンターの
　　　窓口が作られ、雪かき、森林、公園などの清掃が可能な団体や人員を募集してい
　　　るが、智頭町ではどのようになっているか。（あたご公園や牛臥公園などのトイ
　　　レ、ゴミなど既存の公園の管理をボランティアで行う人材を増やすことで大切さ
　　　がわかるのでは）………(1)

　　・P8  一般質問　疾病予防　智頭町の１歳６カ月の虫歯罹患率
　　　ほかの市町村と比べて高いことにただ驚いている。智頭町のみの過去10年の検証
　　　も知りたいと思った………(1)

　　・P10  一般質問　公園整備
　　　智頭町の住民全員が笑顔で生活できるような公園であるほうが良いと思う。智頭
　　　町には子どもよりも大人が多く、大人が楽しく過ごせ子どもも楽しく遊べる場所
　　　が良いと思う………(1)

　　・公園などの管理
　　　町内の公園は全て町が認定している公園か。遊具が壊れたのを発見したときやイ
　　　ベント開催時にどこに連絡すればいいのか分かりにくい。
　　　また野外キャンプや火気の使用が可能なのか。水道・トイレ（多機能トイレ含）、
　　　消火設備があるのか分かりにくい。維持管理費用など………(1)

　　・P10  一般質問　公園整備
　　　平成20年12月定例会で、2004年の日本海新聞で「周辺敷地内に遺跡公園の整備を
　　　する意向」と言った発言に対した質問で、「資料整理を急ぎ公園はペンディング
　　　状態」とした町長発言があったが、文化財センターはできたのに遺跡公園はどう
　　　なったかの追及、災害時に利用可能な公園への追及があってもよかった。
　　　公園にも種類があるが、町の中のどこに公園があるのか、どの公園の種類への質
      問か曖昧でわかりにくい…………(1)

　　・議会のホームページ
　　　議会会議録が平成30年３月以降公開されていない………(1)
　　　※順次の公開に努めていますが、遅くなっている場合があり留意します。

　　・P8  一般質問　杉神社
　　　こういった内容は、政教分離、疑似科学に関わるのではないか………(1)

　　・P7  一般質問　新図書館
　　　町民の皆がくつろげるような場所・図書館になったらいいと思う………(1)

　　・P6  一般質問　町営火葬場
　　　智頭町内の人はここが近くて良かったし、あまりお金がかからないから使ってい
　　　たが、無くなって鳥取に出たら遠いしお金が高い。まだ使えそうだからもったい
　　　ないと思う………(1)

　　・P7  一般質問　新図書館
　　　今の図書館も時々利用している。新図書館も楽しみにしている………(1)
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　　・今号も火葬場問題の一般質問があり、住民の関心もまだまだ高い意識があると感
　　　じた…………(1)

　　・火葬場の一般質問が重複していた。関心が高いからだと思うが、もっと他の質問
      があってもよいのでは…………(1)

　　・公共施設駐車場について、町民の駐車場のマナーの悪さ、駐車場枠内に駐車して
　　　いただくようお願いしたい…………(1)

　　・文化財行政
　　　①文化財保護法における「周知の埋蔵文化財包蔵地」において、智頭病院付近で
　　　　は千代電子工場、森林組合事務所、新図書館の建設地での試掘調査の有無。
　　　②鳥取県の文化財部局が４月から教委から知事部局へ移管されるが、町内におい
　　　　て対応変更などはあるのか。予算変更など。
　　　　①②………(1)同じ人

　　・智頭小学校前の駐車場について、観光客が利用する際、横断、チェーンを乗り越
　　　える際に転倒など、この場所を観光客用に使用させるには問題が多々ある。元々
　　　グラウンド内の駐車場だけではなぜいけないのか。観光協会ショップ案内ではグ
　　　ラウンド内、特産村で行っている…………(1)

　　・図書館関係
　　　①ホームページの充実について、既存のCMSを利用するのか。SSL/TLS（暗号化通
　　　　信）に対応していない。
　　　②WebSite も SSL/TLS に対応していないが、現状で情報発信するのか。
　　　③新図書館の建設で「手作り」といった発言が教育長からあったが、「手作り」
　　　　の意味が曖昧で不安を感じる。
　　　④車椅子や白杖での来場は可能か。その他、障がい者にも使いやすい図書館か。
　　　　①～④…………(1)同じ人

　　・小学校でのプログラミング教育の必修化など今後の教育内容の議論がほしかった
　　　………(1)

　　・一般質問
　　　痒い所に手が届かない、という感じ。そこじゃないだろ！と思ってしまう。本当
　　　に町民の声を拾っているか………(1)

　　・何とか読んでいるが違和感があり、なかなかアンケート用紙まで辿り着けない
　　　………(1)
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